
第五期圆桌对话落幕，路名牌、公交站点等如何保洁有了解决方案

几十万件“城市家具”将一体化保洁
本报济南6月18日讯（记者 夏侯

凤超 赵卓琪 孙雨杨） 18日，第五
期圆桌对话落下帷幕，市民代表、人大
代表、政协委员、市委督查室特聘督查
员、市城管委市民督查员等多方齐聚
一堂，共商城市家具一体化综合保洁
问题。济南市城管局相关负责人表示，
在下一步的工作中将更加精细，实现
由平面向立面延伸，墙根至墙根“一体
式、全覆盖、精细化”的保洁新体系。

“城市就是一个家，街道就是客
厅，城市家具就是放在城市客厅里的
家具。”济南市城管局环卫处负责人周
胜军首先向大家普及了何谓“城市家
具”，“小到果皮箱、路名牌，大到公交
站点、过街天桥，这些市民生活中触手
可及的公共设施，都属于城市家具的
范畴。”而这些涉及十几个行业部门，
几十万个城市家具近日全部纳入到了
城管系统一体化保洁范围内。

“路面保洁都是一些大型设备在
运行，不知道这些设备是否会对交通
产生影响？”“公交车站牌处低于路面，
如果洒水车经过是否会产生积水？”对
于城市家具的保洁，市民代表指出了
他们的困惑、意见，希望在城市管理的
过程中能够做得更精细。对此，人大代
表、政协委员也纷纷建言献策。“城市
管理的精细化不仅需要城管部门，更
需要我们所有人的努力。而通过圆桌
对话的形式，可以让职能部门与市民
之间沟通更顺畅，让城市变得更加美
好。”济南市民巡访团团长辛安表示，
将几十万个城市家具统一保洁，体现
了城管人的担当作为，勇于负责。对城
市如何精细化管理，辛安也提出了自
己的建议。

“下一步，我们的作业规范要严、
日常作业要精、效果要好，实现由平面
向立面延伸，形成墙根至墙根‘一体
式、全覆盖、精细化’的保洁新体系。”
济南市城管局副局长许强表示，“真正
通过日常监管常态化的作业，把长效
机制建立起来，始终给市民群众提供
一个良好的生活居住和工作环境。”

“圆桌对话”活动由齐鲁晚报·齐
鲁壹点、济南市城管局联合主办，活动
将根据城市管理的热点问题，通过圆
桌对话的形式，让投诉的群众和相关
职能部门、人大代表等面对面交流，以
便找到解决之道。

“城市家具就是放在城市客厅里的家
具，小到果皮箱、路名牌，大到公交站点、过
街天桥，这些都是市民生活中触手可及的
公共设施，属于城市家具的范畴。”周胜军
向大家普及了何谓“城市家具”。

周胜军介绍，之前一些城市家具存在破

旧污损缺失等问题，严重影响了城市环境面
貌，所以市里的指示要求，将交通运输、园林
绿化、公安、交警、体育、民政等30多个部门，十
大项、40类97万件城市家具移交到城管部门，
纳入环卫一体化综合保洁。“其中包括194万
平方米高架路的附属设施，240余公里的道路

隔离护栏，9940个路名牌，1988万平方米的道
路绿地，30个园林的公共厕所，7824个城市雕
塑，4403个公交站台，3943个通信设备。”城市
家具一体化综合保洁，从体制上实现了分散
管理向集中管理的转变，从机制上实现了标
准各异向标准统一的转变。

小到果皮箱大到过街天桥都是城市家具

市中区纪委监委：

“四步走”护航

大气污染防治攻坚战

本报济南6月18日讯（记者 夏侯
凤超 通讯员 袁帅） 连日来，市中
区纪委监委坚守“监督的再监督”职责
定位，充分发挥监督保障执行、促进完
善发展作用，“四步走”为打好全市大气
污染防治攻坚战提供坚强纪律保障。

细化工作方案，压实监督责任。研
究制定《关于开展大气污染防治督查
督导的工作方案》，由市中区纪委监委
牵头，从相关单位抽调精干力量成立
工作专班，明确工业污染源深度治理、
扬尘污染精细化管控等八项监督重
点，设置8个督导小组，明确监督责任
单位，分解责任任务，提高督导检查针
对性；加强沟通调度，掌握防治动态。
督促责任单位围绕《行动方案》重点任
务，全面开展自查自纠，紧扣管控目
标，梳理问题清单、责任清单、整改清
单，落实时间表、路线图，倒排工期，挂
图作战，确保各项防治措施落实到位；
严格督导检查，推动任务落实。坚持日
常监督和专项监督相结合，“四不两
直”直达现场开展督导；紧盯问题线
索，督促履职整改。建立“督导吹哨、部
门报到”行动模式。
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多方会聚一堂，共同探讨城市家具如何一体化综合保洁。

回应市民代表提问：
将把保洁设备改造
作为下一步工作重点

对话现场，济南市城管局环卫处负责
人周胜军对市民代表的提问一一作出解
答。“关于我们路面保洁的一些大型设备，
是否会影响交通的问题，市民不必担心。今
天看到的只是一个演示过程，实际上我们
是真正在夜间作业的。”周胜军表示。

对于市民代表普遍反映的洒水车“扰”
民问题，周胜军也给予了相应的解释。“白
天洒水，按照我们的作业规范，白天是不允
许洒水的，道路的清洗、冲刷和洒水全部都
是要在早上6:30之前全部完成。”周胜军解
释说，由于大气污染防治和重污染天气的
影响，环保部门会要求增加白天的洒水，以
降低道路扬尘和臭氧。

“这样我们就以大局为重，按照环保局
的要求增加了白天的洒水。同时，为了最大
程度减少洒水对市民的影响，我们也采取
了多种方式。”周胜军举例，比如在遇到行
人的时候，会减少喷水的压力。此外，他们
还对设备进行了改装。“比如说它的喷水
口，我们降低了高度。原来喷水的角度是向
外喷水，现在我们改成了向内喷水。”通过
这一系列的措施，减少作业对市民的影响。

市城管局：
一体式、全覆盖、精细化
要形成保洁新体系

“做好城市家具一体化综合保洁管理工
作意义重大。”济南市城管局副局长许强表
示，做好城市家具一体化综合保洁，是一项
重要的民生工作，更加有利于增强市民群众
的幸福感、获得感。同时做好城市家具一体

化综合保洁，关系经济社会发展。“做好城市
家具一体化保洁管理工作，必须正视不足，
补短板强弱项。”许强表示，虽然前期已经高
标准高质量完成了三批城市家具的移交，但
目前还存在移交事项不全面、保洁未能全覆
盖、作业规范需完善、监管力度还不够等问
题，需要进一步提高作业水平。

许强对下一步的工作要点作出了明确，
他说，保洁管理事项要全，要突出问题导向，
监管要全部纳入城管委监管范围。硬件保障
要全，要加大人力物力财力，包括设备的投
入，通过不同的设备，解决不同的城市家具保
洁问题。作业标准要高，城管系统的统一目
标，就是要全省引领，国内一流，国际化领先。

作业规范要严，要把好事办好，进一步完
善和规范。同时日常作业要精，从单一粗放向
综合精细转变，实现由平面向立面延伸，形成
墙根至墙根“一体式、全覆盖、精细化”的保洁
新体系。作业效果要好，最终落脚点上还得看
效果。工作要常态化，城市家具保洁是常态
的，不能紧一紧松一松。保洁管理工作实现长
效化。“真正通过日常的监管常态化的作业，
把长效机制建立起来，始终给市民群众提供
一个良好的生活居住和工作环境。”

济南市民巡访团团长辛安：
夜间操作尽量减少噪音
较干净的地方不用反复水冲

“城市家具一体化，就是把所有的家具
都给了城管，这就是一种担当，也体现了城
市管理治理能力的提升和向前的发展，更
是体现了城管局的责任更重了，担子更沉
了。”辛安表示，同时也体现出了城管部门
不折不扣地履职行动，履行职责，在其位谋
其政，尽其责，勇于负责。“把过去十几个部
门行业和部门的几十万个分散在城市各个
角落的护栏、公交站牌、广告牌匾、道路绿

化、路名牌、城市雕塑、过街天桥、井盖，都
统一纳入到城管的保洁工作。”另外还体现
了城管部门不畏艰险迎刃而上的勇气。

在看完城管人员现场保洁之后，辛安
感受颇丰。“第一点就是服从大局，全力以
赴。二是全面监管，精心实施。三是详细研
究，分别对待。”电线杆、路牌、绿化带等保
洁都不一样，需要详细的分工和研究，而且
要明确责任，做到精细化。四是开拓思路，
智慧清扫。“演示中我看见清扫护栏的机械
车，就是像刷子一样地刷。这样就不需要人
工费很大的事儿，非常聪明。”五是绣花管
理，一丝不苟。

就城市管理精细化的问题，辛安最后
提了两点建议。一是夜间操作尽量减少噪
音。二是建议比较干净的地方，不用反复用
水冲刷，既解决劳力又节省水源。

区人大代表、政协委员：
呼吁全民进行环境治理
进一步推动一体化发展

“我感觉通过媒体或是其他渠道呼吁
全民进行环境治理，职能部门把大家好的
意见、建议全部吸纳进来，侧面引导全民素
质提升的这种方式，才能让大家真正意识
到环境保护的重要，也应该更有利于城市
家具一体化工作的推动。”历下区政协委员
曹琰莉表示。

“城市家具一体化保洁，智能化环卫这
一项内容，在上个月历下区开人代会的时
候，就已经作为今年的一项重要任务。”历
下区人大代表陈学凯说，城市保洁这部分
可能是一个困扰许久的问题，他也提过这
一方面的建议。“关于城市家具一体化，我
认为应该通过利用加大监督机制，或者市
民之间的相互监督，来推动后期大家的自
觉维护。”

一体化保洁体现城市管理能力提升
“城市就是一个家，街道就是客厅，城市家具就是放在城市客厅里的家具。”6月18日，一场聚焦城市家具一体化综合保洁的圆桌

会议上，通过市民、城管部门面对面交流，大家共同了解城市精细化的治理过程。
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